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上周初，度过隔离期后的上
港队，重新于世纪公园训练基地
集结，进行体能和身体力量训练。
此前，球队的外教们也已经回到
上海，并按照要求进入14天的隔
离期。几名外援中，艾哈迈多夫于
上周中已抵达上海，三名巴西外
援则早早预订了机票和行程，如
今看来，早做打算、早动身的确是
非常必要的举动。载有三人的飞
机于27日23点49分降落于浦东国
际机场。
考虑到国外疫情不断变化的

新情况，符合需要的国际航班被
多次更改，这也让想要回到上海
的三名巴西外援不得不多次改变
行程。上周早些时候，三人终于定
下行程，为了尽可能提早赶回上
海，三人决定以自费包机形式出
发，为此还特意提前联系沟通好
所需的一切事宜。说起来，之所以
能够赶在3月28日0点前抵达，倒
的确是一个巧合，在三人准备出
发时，方才得到了外交部、国家移
民管理局决定，自2020年3月28日
0时起，暂时停止持有效中国签
证、居留许可的外国人入境的消
息，如果再晚一点出发，三人显然
也要重新调整行程。
北京时间3月27日一早，三人

从圣保罗出发，途经马耳他，经历
了数小时的飞行后，终于在北京时
间3月28日零点之前顺利抵达，根
据现场检疫人员发布在网络上的
图片显示，三人分别戴着口罩，防
疫意识极强，同时积极配合工作人
员要求完成所有相关流程，在遇到
球迷签名与合影要求时，也非常配
合，奥斯卡和以往无数次为球迷签
名时一样，照例画上了标志性的笑
脸。和所有抵达上海的人一样，三
名巴西外援也将根据要求完成核
酸检测、隔离等步骤，待一切没问
题之后，度过隔离期的三人才会加
入到球队合练中。

巴西三叉戟
“压哨”抵沪

又一周的时间，天海的中超准入问题依旧未有
定论，就在上周的中国足协工作会议上，陈戌源要
求尽快完成天津天海准入审核工作。 一边是来自足
协主席的督促，一边是准入审核工作的拖沓，个中
原因引发诸多猜测。

过去一周对于天海而言注定是煎
熬的，原本在很多人看来，待中国足协
的联赛工作会议后，将公布各级别联
赛参赛名单，届时天海的命运将随之
揭晓。但事实是中国足协的会议的确
是开了，主席陈戌源更是在会上督促
尽快完成准入审核工作，但天海的准
入结果却已是拖了两周多的时间，令
人一头雾水。
目前的情况来看，中国足协将在

下周约谈天海新东家万通控股，了解
该企业接手天海后的资金状况与建队
方向，在派出第三方审计机构后，中国
足协的这一附加动作随之惹来非议：
既然中国足协尚未剥夺天海的中超资
格，证明天海通过了第三方审核机构
的“检验”。按照以往惯例，各俱乐部的
准入工作与上赛季的财务状况挂钩，
天海在这一方面不存在任何问题，理
应获准通过。
不过中国足协确有顾虑，各级别

联赛大环境的不景气早在上赛季已是
有所体现，好在遭遇财政危机的申鑫
与川足支持走完了全程。但休赛期至
今，已有多支球队宣布退出，进一步提
升了中国足协的危机意识。早在1月份
的准入期，足协方面就曾担心过天海
的资金状况，如今约谈万通控股的目
的也是如此，毕竟天海若是在赛季中
途出现意外，中国足协将陷入极其被
动的境地。
不过从天海的角度出发，在经历

股权转让后，充分展现出了活下去的
决心，被足协进一步要求“未卜先知”
的事，多少有些勉为其难，足协立足安
稳、天海着眼未来似乎成为了一种悖
论。目前看来，中国足协希望万通控股
拿出确实的资本，至少保障天海一个
赛季的开销，这一点成为球队活命的

关键。此前有消息说，万通控股在接手
天海后曾为俱乐部注资1.8亿元，但这
一资金是否顺利过渡天海的账户上，
至今仍然是未知数。或许正是天海俱
乐部账面资金的紧张，引发了中国足
协方面的担忧，为球队的准入问题增
添了不确定性。
其实作为一家上市公司，万通控

股有着透明的财报，即便近几年企业
效益下滑明显，也并非无法小成本运
营一支中超球队。因此目前看来，天海
通过中超准入的前景依旧乐观，但在
打消中国足协的顾虑方面，万通控股
势必需要展现出更多的“诚意”，不能
单纯停留在“计划”与“打算”方面。可
以肯定的是，无论最终的准入结果如
何，中国足协都会给出确实证据，事态
发展到这一步，已不再是涉及一家俱
乐部的生存问题。

不出意外，在这次约谈后天海的
命运将尘埃落定。虽然在结果出炉
前，一切仍存在未知数，至少队员们
对此充满自信。回想上赛季，经历的
变故天海众志成城拼下保级席位，一
度成为了外界眼中的励志模范。即便
是处于舆论中心的近两个月，全队依
旧不受外界干扰，积极为新赛季做着
准备。

一名球员曾在私下里表示：“真
不知道我们的准入卡在哪里，过去一
年这么困难，我们也没出现什么大的
问题。这新东家进来了，反而成为了
问题，太令人无语了。”在如今天海队
中，几乎每个人都有这样的疑问，但
大家选择将情绪埋在心中。在他们看
来，如果天海能迈过这道坎，未来定
会越走越好，在经历了这次磨难后，
所有人已是将思想统一，期待着拼出
新的未来。

特约记者 赵睿

2020赛季中国足球职业俱乐部
准入审查议而不决，对于中国足协、
个别职业俱乐部的一干人等来说都
是煎熬。

3月26日，中国足协在香河基
地召开联赛工作会议上，陈戌源参
加会议并且仔细了解了相关情况。
在这次会议上，陈戌源做出要求，
一定要尽快完成准入审核工作，特
别是对于一些有状况的俱乐部，一
定要尽快确定是否具备参赛资格。
如果该要求落实的话，有了陈戌源
此番表态，相信距离中国足协宣布
三级联赛队伍名单的日子应该不
远了。

外界分析，中国足协已经完成

了绝大多数俱乐部的准入审核，现
在只是天津天海转让、苏州东吴替
补进中甲这两个问题上没有形成
最后决定。然而，以笔者之见，这其
中的复杂性恐怕不会那么简单。

万通收购天海，只要程序、手
续、材料、证明等不存在颠覆性的
问题，通过审查应当没有太大障
碍，上周中本报已经获悉了“通过
的问题不大”消息。但是，队员、教
练组包括原来的、未来的投资方不
看到官宣，无法打消心中的忐忑。
这种担心可以理解，毕竟这桩转让
的背后极有可能存在博弈，也许还
能称之为“同业竞争”。

如果目光再立体一些，观察今
年的准入审查，中国足协过去一段
时间里更多的精力大概是花在中

甲、中乙的身上。首先，中乙联赛的
一些俱乐部宣告解散或面临解散危
险，今后怎么玩？其次，中甲确定扩
军，谁上来是个严肃的命题。规定是
以成绩来决定递补顺序，但总不能
是今年踢一年，明年玩不下去了，最
起码要保证一段时间的稳定。据披
露，中国足协高层分头下去调研，这
是要稳住中甲、中乙联赛的一个信
号。

回到苏州东吴的递补问题上。
这家中乙俱乐部在上赛季最后阶
段功亏一篑，没能直接获得升甲资
格，但其递补第一顺位是确凿无疑
的。这支队伍从上赛结束之后就一
直保持相对完整的建制，此前虽有
传闻其投资方可能抽身，但苏州体
育局、苏州足协一直没有放弃的想

法（这点很重要）。前不久，苏州体
育局按照有关规定，发放给东吴
3000万元补贴，而且投资方也承诺
出资，以苏州东吴和当地体育产业
的经济实力来说，养活一支中甲球
队并不困难。正因为与号称“苏大
强”的东吴具备拥有一支中甲球队
实力的地区还有几个，因此球队遇
到了比绿茵场上还要激烈的竞争。

如果要综合评定谁能获得
2020中甲资格的话，东吴肯定有自
身的不足，但并非是无法弥补，其
他候补俱乐部也会有这样或那样
的问题存在，只不过是审查者用什
么态度去看待而已。以升甲为契
机，经过一段时间的努力，相信硬、
软件都不错的东吴会成为中国足
球的亮点之一。

特约记者 阿祖

东吴有竞争 足协当前精力是稳定低级别联赛

苏州东吴还存着一些竞争对手

准入问题卡在哪里？
天海球员“满脸问号”

———中国足协将在下周约谈万通控股


